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REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE SANTA 
MARIA MAIOR, REALIZADA NO DIA VINTE E SETE DE JANEIRO DE DOIS 
MIL E VINTE E UM -------------------------------------------------------------------------------  
----------------------------- ATA NÚMERO VINTE E NOVE -------------------------------  
-------------------------------------- (Mandato 2017-2021) ---------------------------------------  
----- Aos vinte e sete dias do mês de janeiro de dois mil e vinte e um reuniu, em sistema 
de videoconferência e de acordo com a Lei número 1-A/2021 de treze de janeiro de 
2021, a Assembleia de Freguesia de Santa Maria Maior, sob a presidência do seu 
Presidente efetivo, Sérgio Rui Lopes Cintra, coadjuvado pela Primeira Secretária, Maria 
Filomena Dias Moreira Lobo, e pelo Segundo Secretário, Carlos Alberto de Jesus 
Oliveira. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
----- Assinaram a “Lista de Presenças”, para além dos mencionados, os seguintes 
Membros:  --------------------------------------------------------------------------------------------  
----- Do Partido Socialista (PS): – Zulmira Guterres dos Santos, Maria João Areal 
Rothes Marques Vicente, Carlos Manuel Afonso Bode Dias Torres, Bruno Filipe 
Barbosa Paulo e Maria Cristina de Jesus Correia de Aboim Pais. ---------------------------  
----- Do Partido Comunista Português (PCP): – Maria de Lurdes de Jesus Pinheiro. -  
----- Do Partido Ecologista “Os Verdes” (PEV): - Hugo Ricardo Ladeira Ferreira 
Duarte. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
----- Do Bloco de Esquerda (BE): - Fábio Filipe Varela Salgado. -------------------------  
----- Do Partido Social-Democrata (PSD): – Manuel Jorge Mayer de Almeida Ribeiro.  
----- Do Centro Democrático Social - Partido Popular (CDS-PP): Jorge Manuel 
Madrugo Garcia. ------------------------------------------------------------------------------------  
----- Às dezoito horas e dez minutos, constatada a existência de quórum, o Senhor 
Presidente da Assembleia declarou aberta a reunião.  ---------------------------------------  
----------------------------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA --------------------------------  
----- Ponto 1 – Autorizar a celebração de 23 Protocolos de Cooperação e 
Desenvolvimento de Atividades Associativas (Proposta nº 339/17-21); ----------------  
----- O Senhor Presidente da Junta disse que não era a primeira vez que faziam essa 
reunião. Tratava-se da renovação dos protocolos com entidades que prestavam serviço à 
Freguesia e com quem havia esse acordo. Era importante a aprovação para poderem 
celebrar os protocolos, começarem a assumir as responsabilidades e compromissos para 
com eles e beneficiar da sua resposta e do seu compromisso para com a Junta e para 
com a sociedade. ------------------------------------------------------------------------------------  
----- O Senhor Presidente da Assembleia, constatando não haver mais intervenções, 
submeteu à votação o Protocolo com o Centro Cultural Magalhães Lima – 
Colaboração institucional, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por 
unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com a Academia de Recreio Artístico – 
Colaboração institucional, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por 
unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com o Grupo Desportivo do Castelo - 
Colaboração institucional, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por 
unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com o Grupo Desportivo da Mouraria, - 
Colaboração institucional, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por 
unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com o Grupo “Gente Nova” - Colaboração 
institucional, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por unanimidade. --------------  



2 
 

----- Submeteu à votação o Protocolo com a Sociedade Boa União - Colaboração 
institucional, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por unanimidade. --------------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com o Grupo Sportivo Adicense - Colaboração 
institucional, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por unanimidade. --------------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com o Tijolense Atlético Clube - Colaboração 
institucional, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por unanimidade. --------------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com a Casa do Concelho da Pampilhosa da 
Serra - Colaboração institucional, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por 
unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com a Casa do Concelho de Lafões - 
Colaboração institucional, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por 
unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com a Cooperativa de Teatro “Da Garagem” - 
Colaboração institucional, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por 
unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com a Associação Casa da Achada - 
Colaboração institucional, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por 
unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com a Associação “Renovar a Mouraria” – 
Bem-formosa Praça, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por unanimidade. -----  
----- Submeteu à votação o Protocolo com a Sociedade Histórica “Independência de 
Portugal, - Colaboração institucional, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por 
unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com o Grupo Sportivo Adicense – Escola de 
kick-boxing, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por unanimidade. ---------------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com a Sociedade Boa União – Escola de viola e 
guitarra, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por unanimidade. --------------------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com o Grupo Desportivo do Castelo – Escola 
de Futsal, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por unanimidade. -------------------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com o Grupo Desportivo da Mouraria – Escola 
de Fado, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por unanimidade. --------------------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com a Obra Social das Irmãs Oblatas – 
“Cidadãs mais prevenidas”, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por 
unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com a Associação “Mais Proximidade Melhor 
Vida” – Apoio à Terceira Idade, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por 
unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com a Associação Casa da Achada – Apoio à 
“Saber Maior”, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por unanimidade. -----------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com a Associação Património e População de 
Alfama – Colaboração institucional, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por 
unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------  
----- (Não participou nesta votação a Membro Maria de Lurdes Pinheiro, visto fazer 
parte dos órgãos sociais da APPA) ---------------------------------------------------------------  
----- Submeteu à votação o Protocolo com o Grupo Desportivo da Mouraria – 
Salubridade pública, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por unanimidade. ---- -
---- Continuando, informou que soma de todos os protocolos totalizava 96.580 euros. 
Era o montante que acabaram de aprovar. -------------------------------------------------------  
----- Submeteu à votação a Ata em Minuta relativa ao ponto 1 da ordem de 
trabalhos, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por unanimidade. ------------------  
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----- Ponto 2 – Autorizar a Celebração do Protocolo de Promoção e 
Desenvolvimento de Atividades na Praça da Figueira (Proposta nº 341/17-21); -----  
----- O Senhor Presidente da Junta explicou que isso resultava do protocolo que todos 
os anos faziam. Não era um protocolo que importasse encargos financeiros para a Junta 
de Freguesia, nesse caso até era ao contrário, embora importasse algumas 
responsabilidades da Junta. ------------------------------------------------------------------------  
----- Com a situação pandémica não sabiam se depois no concreto, porque eram 
realizações mensais, se concretizava ou não, mas no caso até de uma perspetiva de 
apoio ao comércio e às atividades económicas se houvesse uma brecha para se 
concretizar tinha que necessariamente haver uma cobertura legal para a mesma.---------  
----- Portanto, iriam assinar o protocolo e era isso que nesse sentido estava a ser 
apresentado. ------------------------------------------------------------------------------------------  
----- O Senhor Presidente da Assembleia disse que no ponto 12 da proposta do 
protocolo de promoção esperava-se que uma parte significativa dessas atividades 
pudessem ocorrer, porque eram na altura do Natal de 2021. ---------------------------------  
----- Constatando não haver mais intervenções, submeteu à votação o Protocolo de 
Promoção e Desenvolvimento de Atividades na Praça da Figueira (Proposta nº 
341/17-21), tendo a Assembleia deliberado aprovar, por unanimidade. -----------------  
----- Submeteu à votação a Ata em Minuta relativa ao ponto 2 da ordem de 
trabalhos, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por unanimidade. ------------------  
----- Ponto 3 – Autorizar a isenção de pagamento das taxas devidas pelo 
licenciamento da ocupação de espaço público pelas atividades económicas não 
sedentárias (venda ambulante) e animação de rua (Proposta nº 344/17-21); ---------  
----- O Senhor Presidente da Assembleia, constatando não haver intervenções, 
submeteu à votação a isenção de pagamento das taxas devidas pelo licenciamento da 
ocupação de espaço público pelas atividades económicas não sedentárias (venda 
ambulante) e animação de rua (Proposta nº 344/17-21), tendo a Assembleia 
deliberado aprovar, por unanimidade. --------------------------------------------------------  
----- Submeteu à votação a Ata em Minuta relativa ao ponto 3 da ordem de 
trabalhos, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por unanimidade. ------------------  
----- Ponto 4 – Autorizar a isenção de pagamento das taxas devidas pela ocupação 
de espaço público com mobiliário urbano e suportes publicitários (Proposta nº 
345/17-21); -------------------------------------------------------------------------------------------  
----- O Senhor Presidente da Assembleia, constatando não haver intervenções, 
submeteu à votação a isenção de pagamento das taxas devidas pela ocupação de 
espaço público com mobiliário urbano e suportes publicitários (Proposta nº 
345/17-21), tendo a Assembleia deliberado aprovar, por unanimidade. -----------------  
----- Submeteu à votação a Ata em Minuta relativa ao ponto 4 da ordem de 
trabalhos, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por unanimidade. ------------------  
----- Membro Manuel de Almeida Ribeiro (PSD) pediu se lhe poderiam enviar a ata 
da reunião em que foi aprovado o Orçamento, se os serviços lhe poderiam enviar uma 
cópia. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
----- O Senhor Presidente da Assembleia disse que a ata formalmente aprovada foi a 
ata em minuta. A ata em si, com o conjunto de todos os pontos da ordem de trabalhos 
ainda não tinha sido distribuída, não foi alvo de análise e não foi votada. -----------------  
----- Como a presente reunião era extraordinária tinha achado por bem só levar esses 
pontos da ordem extraordinária. Na próxima reunião ordinária colocava-se essa 
documentação. ---------------------------------------------------------------------------------------  
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----- Membro Manuel de Almeida Ribeiro (PSD) disse que se lhe pudessem enviar a 
ata mesmo sem ser formalmente aprovada pela Assembleia, visto que foi aprovada em 
minuta, agradecia. -----------------------------------------------------------------------------------  
----- O Senhor Presidente da Assembleia disse que não se podia comprometer porque 
tinha ideia que ela ainda não estaria finalizada, mas se estivesse finalizada faria mais do 
que enviar para o Membro Manuel de Almeida Ribeiro, enviaria para todos os 
elementos da Assembleia de Freguesia. Admitia que não estivesse porque a 
colaboradora que habitualmente os apoiava não estava em trabalho presencial, mas iria 
fazer um esforço para garantir que ela seria enviada o mais breve possível. ---------------  
----- Seguidamente, concluída que estava a ordem de trabalhos, deu por encerrada a 
reunião, eram dezoito horas e trinta minutos. ---------------------------------------------------  
----- Da sessão foi lavrada a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada 
pelos membros da Mesa presentes.  ---------------------------------------------------------------  
1º.SECRETÁRIO_____________________2º.SECRETÁRIO____________________-
--------------------------------------O PRESIDENTE -----------------------------------------------  
 
 
 


